

# L'Espérance

## de sainte Philomène



Bulletin n° 1 — janvier 2014

### Mot de l'abbé

Chers Parents,

La Sainte Providence a voulu que ce petit bulletin paraisse au Temps de Noël, avec la naissance de l'Enfant-Jésus, le modèle de tous les enfants.

Mais le Verbe de Dieu fait chair n'a pas seulement voulu naître à Bethléem; Il a voulu ensuite se laisser guider, enseigner, éduquer, « croître en âge, en sagesse et en grâce ».

Saint Joseph et la Sainte Vierge se sont si bien acquittés de cette mission que le foyer où s'est épanouie la nature humaine du Sauveur a mérité le nom de la Sainte Famille.

Sans doute, l'Enfant, puis adolescent, Jésus a aussi reçu une formation auprès des Docteurs, à la Synagogue, Ne le retrouve-t-on pas au Temple de Jérusalem, à l'âge de douze ans, auprès des maitres?

De même, le Bon Dieu a voulu d'abord confier vos enfants à vos soins. Leur éducation est une des fins du mariage pour la santé de leur âme et de leur corps.

L'école n'a pas pour but de se substituer aux parents, mais de les aider; elle est comme le tuteur qui assure la bonne croissance de la plante, enracinée dans la bonne terre qu'est la famille.

Hélas, tant d'écoles de nos jours, ne remplissent plus leur rôle de tuteurs, mais plutôt de corrupteurs, en altérant la Vérité, en méprisant la morale et la discipline, et en appauvrissant la formation scolaire.

C'est pourquoi vous vous êtes tournés vers la petite Ecole Sainte-Philomène et y avez inscrit vos enfants.

Nous vous remercions de votre confiance et vous assurons de tout notre dévouement auprès d'eux.

Puisse ce petit bulletin contribuer à renforcer nos liens par une mutuelle et toujours plus étroite collaboration, pour le bien de vos enfants.

Que Jésus, Marie, Joseph et Sainte Philomène bénissent vos enfants.

Avec ma prière fidèle,

Abbé Bertrand Labouche +

La direction et les institutrices de l'école Sainte Philomène vous présentent leurs meilleurs vœux de bonne et sainte Année 2014 sous le regard de la Sainte Famille.

Comme l'école s'y était engagée à la réunion de parents de juin 2013, Elle est heureuse de vous proposer son premier bulletin ...

#### Sommaire:

Mot de l'Abbé, p 1 Vœux de l'école, p 1 Mamans, p 2,3

Vie de l'école, p4

## Mamans

« Qui donc nous a donné une recette pour faire de nos enfants des hommes ? »

Jeunes Mamans, ou mamans déjà pleines d'expériences, vous voulez faire le maximum pour l'éducation de vos chers petits ... Comment ferai -je pour leur donner la foi, la force. la charité ? Comment en faire des hommes ou des femmes prêts à affronter les difficultés de notre siècle ? Quelles sont les qualités à développer pour que toute notre famille se retrouve au ciel ? et tout simplement comment m'organiser dans la vie quotidienne pour ne pas être submergée par les soucis quotidiens?

Françoise Sebileau (alias Marie-France), animatrice et rédactrice des *Ames vaillantes*, écrivit ses livres pour toutes les mamans, il y a déjà plus de cinquante ans. Les années n'ont pas fait vieillir ces conseils, qui restent toujours aussi pertinents même s'il faut parfois les adapter quelque peu.

Elle a remarqué que de nombreuses années d'étude préparaient aux divers métiers et qu'il n'y avait que les mamans .... et les papas qui n'avaient pas une école pour se préparer à cette grande aventure qu'est la formation des âmes, des cœurs, de la volonté de ces petits êtres confiés par Dieu à nos mains inexpérimentées. **Pourtant** être maman est bien la plus belle tâche que Dieu ait confiée aux hommes, et c'est peut-être pour que nous ayons un exemple à suivre qu'il a pris une maman sur

terre.

Bien souvent, la multiplication des activités et du nombre d'enfants entraîne les mères de famille dans une spirale qui paraît sans fin. Car « être toute à tous » ① n'est pas facile tous les jours, et l'abnégation ne s'acquière pas en un clin d'œil.

Avouons-le, nous sommes, vous et moi, et la plupart des mamans, terriblement maladroites et ignorantes dans l'art de l'éducation qui est, cependant, pour nous femmes, à la fois l'art le plus délicat et le plus utile. [...] Mais comme nous aurions de meilleurs résultats - avec bien moins de peine - si quelqu'un un jour nous donnait des movens de mieux réussir dans notre tâche de maman, un peu comme des recettes, si on peut employer ce mot pour quelque chose d'aussi délicat que l'est l'éducation d'un enfant.

Devant la nécessité, Notre-Dame permet aujourd'hui la réédition de ces cinq petits livres qui apportent solutions et aide à toutes celles qui en ressentent le besoin. Voici comment orienter sa vie personnelle en même temps que celle de sa famille et par là même la faire cheminer tout doucement mais directement vers le ciel. Ne craignons rien : ce ne seront pas des changements draconiens à faire respecter d'une main de fer mais au contraire un cheminement à peine perceptible mais réel. Les mamans ont-elles un jour réalisé que si leurs enfants devenaient tous des saints, ils entraîneraient sans doute aussi leurs petits-enfants et par là-même leurs arrières petits-enfants. Combien de générations peupleront le ciel grâce aux efforts d'une seule maman ? Quelle couronne pour elle au ciel ... et aussi quelle responsabilité cela entraîne, et quel enthousiasme cela peut-il insuffler! Car chacun sait que mamans forment les cœurs des hommes. Même si c'est l'exemple de la piété, de la fermeté et de la charité des papas qui met la touche définitive sur les âmes des enfants.

Je ne vous ai jamais rencontrée. Et pourtant je vous connais bien. Vous êtes une maman. En regardant dans mon cœur, je sais tout de vous. Et d'abord combien, à certaines heures, vous êtes fatiguée par tant de labeurs, déçue par vos insuccès, tentée de découragement. [...] Certains jours cela va si mal que nous en pleurerions. C'est que nous avons au cœur une grande ambition. Nos petits, nous voulons en faire quelque chose de très bien : des petits gars dont nous pourrons être fières devant Dieu et devant les hommes.

Ces livres font concentrer les efforts dans la direction idéale, car la bonne volonté ne suffit pas.

① Elisabeth Lesueur

A l'aide de « Mamans ... avec le sourire », vous allez reprendre confiance. Dans notre siècle avide de « résultats », vous pourrez déjà faire un bilan à la fin du premier mois et découvrir des progrès surprenants.

Pour cela l'auteur donne trois mesures indispensables:

- Ne pas lire ces livres en une seule fois (en effet, avez-vous jamais eu l'idée de lire un livre de 400 recettes en un après-midi?)
- Les prendre dans l'ordre, l'un après l'autre.
- Ouant à la troisième, vous découvrirez-vousla même ...

Ces trois conditions réunies, il ne vous restera qu'à mettre toute votre bonne volonté en action en demandant l'aide de Dieu et de Notre-Dame.

Un dernier conseil: mettre son mari (et seulement lui) dans le secret, car à deux tout est tellement plus facile. On ressent au cours de cette lecture combien l'union des fovers est indispensable pour l'éducation des enfants. Si les fovers connaissaient la force inépuisable qu'ils peuvent puiser en invoquant chaque jour les grâces du sacrement de mariage, les familles chrétiennes seraient tellement plus fortes! ne craignons rien: l'auteur montre comment faire collaborer les époux à cette tâche, et ce travail commun unira rapidement les âmes.

**Toutes** les mamans du monde voudraient que leurs enfants soient heureux et vivent dans un paradis terrestre, qu'ils soient protégés des malheurs et des douleurs. Or depuis la chute d'Adam et Eve, la vie dans ce monde est un combat, alors puisqu'on ne peut éviter les difficultés et les embûches, ne faut-il pas plutôt les préparer à les affronter? « Nous allons chercher comment faire l'éducation si nécessaire de leur volonté, comment développer leur vaillance ». Dans Mamans ... avec énergie, l'auteur explique comment retrouver cette force tout d'abord pour nous-mêmes, mais aussi pour l'éducation de la volonté de nos chers petits, car n'est-ce pas le meilleur service à leur rendre?

Si quelque chose est difficile pour les mamans, c'est bien de former le cœur des enfants. Si vous désirez qu'ils ne soient ni ingrats, ni durs envers leur prochain, si vous voulez qu'ils s'aiment « les uns les autres comme le Christ nous a aimés », n'hésitez pas à suivre les conseils de Mamans ... avec tendresse! « C'est donc notre bonheur même et le leur qui est en cause, puisqu'il n'y a pas de bonheur là où il n'y a pas d'amour ou trop d'amour. » Pourtant, Marie-France ne confond pas bonté et « bonasserie » ; elle reste ferme dans ses jugements et son éducation, mais elle sait l'imprégner de véritable charité, sans tomber dans le sentimentalisme.

C'est une véritable croisade en faveur de l'honnêteté qui est lancée avec Mamans ... avec lovauté. En effet nous vivons au milieu d'un monde où le goût du vrai se perd et la vigilance s'émousse ; alors

avec toujours autant d'expérience, l'auteur ravive en nous ce commandement si facilement transgressé: « Tu ne mentiras point.»

« Une maman, c'est celle qui se fait toute à tous, s'usant à longueur de journée au service de chacun. » Voici une définition dans laquelle toutes les mères de famille se retrouverons si bien. Mamans ... avec moins de fatigue donne des conseils d'organisation pour être plus disponible aux autres, davantage capables de charité envers le prochain sans être perpétuellement victimes de la fatigue et des soucis! Marie-France connaît toutes les difficultés des mamans et leur offre encore une fois tous ces conseils pour que chacune puisse remplir sa vie d'amour. Et chacune sait ce que le cœur d'une mère peut obtenir ... Il suffit pour cela de regarder l'exemple de notre sainte patronne, Notre-Dame du Bel Amour, pour faire de nos enfants de dignes fils et filles de France.

Voici enfin un souhait : que toutes les mamans s'unissent, se cotisent, se prêtent ou se fassent offrir cinq petits livres, secrets du ciel pour des générations entières!

#### Une mère de famille

Marie-France [Françoise Sébileau]

Vol 1: Mamans, avec le sourire, 94 p.

Vol 2 : Mamans, avec énergie, 90 p.

Vol 3: Mamans, avec tendresse, 88 p.

Vol 4: Mamans, avec loyauté, 74 p.

Vol 5 : Mamans, avec moins de fatigue, 76 p.

Editions du Sel, 2012, 12 € le volume

Si vous souhaitez vous procurer ces livrets, ils sont en vente à l'école



## Souvenir de la promenade scolaire, Branféré, juin 2013







Souvenir du pèlerinage de l'école, À la Cathédrale St Pierre de Vannes, décembre 2013



3 visites du patrimoine de Vannes ont permis aux élèves de voyager à travers le temps afin de découvrir l'époque gallo-romaine, le Moyen-Age et le temps de la chevalerie.

D'autres visites sont prévues pour le 2è et 3è trimestres.

Merci à toutes les mamans et jeunes filles qui accompagnent et encadrent les enfants lors de ces sorties.

Bilan du Marché de Noël

Le stand des parents de l'école a rapporté 344 €. Un grand merci à tous ceux qui ont participé de près ou de loin à cette réussite. Le tour de garde des parents au stand a été vivement apprécié et a permis de faire mieux connaissance.

A l'année prochaine!

Nous remercions bien sincèrement tous ceux qui se dévouent de près ou de loin pour l'école.

## Carnet de famille, Naissances :

Etienne, 4ème enfant chez Monsieur et Madame Emmanuel Caris, né le 25 juin 2013 Briac, 5ème enfant chez Monsieur et Madame Benoît Muel, né le 2 juillet 2013 Lixtine, 4ème enfant chez Monsieur et Madame Gildas Legrier, née le 13 novembre 2013